

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4186.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 15 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

LA MORALIDAD.

Inútil es que el génio de las artes se enseñoree del mundo; que la civilizacion lleve en su corriente el gérmen de la prosperidad, si los hombres no son lo que deben ser, morales. Si la virtud no edifica, si no alienta esa corriente que cree fertilizar el vasto campo de las aspiraciones terrenales, el edificio se vendrá a tierra y la fuente de la civilizacion se secará.

En ese flujo y reflujo de ideas que en continuo movimiento se suceden, y hasta se chocan, siempre hallamos el mismo fenómeno: la utilidad. Para dar solución a este problema, los medios tienen que estar en razon directa del fin que se busca; hé aqui la causa por qué hoy se educa al hombre para hacerlo campeón de tal cruzada, enseñándole a ser egoista antes que virtuoso. Debieran antes mostrarle el cielo, para que al tender la vista a ese espacio inmenso, admirese el sol, le arrobasen las estrellas y le sorprendiesen los planetas, y decirle: tras ese pabellon de luz mora el Omnipotente creador, que al soplo vivificador de su aliento creó el mundo y el hombre, a quien hizo libre é inteligente, dándole la inteligencia para pensar en lo bueno y libertad para rechazar lo malo; por esta razon todas sus acciones tienen que estar en armonia con la voluntad de Dios, con su ley santa. Entonces esa ciencia que trata de organizar las costumbres segun las relaciones de la vida, conducirá a la humanidad en su peregrinacion sobre la tierra hácia el bello ideal de la perfeccion social, y al terminar aquella, le sentará en el trono de la inmortalidad.

Sin moralidad, no es posible que haya paz y sosiego en el seno de las sociedades; así es, que los encargados de la direccion de los pueblos deben procurar educar al individuo en los santos principios de la religion católica, inagotable manantial de virtudes derramadas por la gracia del mismo Dios para la felicidad humana.

Suele decirse que la educacion moderna nos separa de El, que equivale a quitarnos de una vez el génio, la virtud y la inmortalidad; pero eso tiene mucho de exagerado; no obstante, rechazamos toda tendencia que se oponga a lo que da religion nos enseña, si no queremos hacernos reos en tan terrible acusacion.

Educando al pueblo en la sana doctrina, lograremos que el crimen no siempre el luto en el seno de las familias, dejando tras de si solo hue-

llas de sangre, porque los autores de los terribles dramas que nos espantan, si hubieran tenido educacion, no fueran en alas de su libre albedrio por el camino de la inmoralidad, hácia la cima del precipicio para hundirse en la fosa del mal.

Si esos seres desgraciados tuvieran nociones de religion en sus primeros años, se conservaria en su conciencia un rayo de luz, que, tal vez, les alumbraría camino del bien; pero ciegos, sin mas guia que la de las funestas pasiones, corrieron para despeñarse.

La falta de moralidad es causa de que el egoista tenga prosélitos; que la caridad, esa divina flor que con solo su aroma puede llenar de ventura al mundo, no tenga los altares de que es digna; por falta de moralidad, la corrupcion se presenta con cíncico descaro haciendo gala de sus conquistas. No proseguiremos relatando; cubra el velo del olvido sus tristes cuadros.

Eduquemos a la juventud en los principios de la moral; abrámos escuelas para el hijo del pobre; protejámos los asilos de beneficencia para purificar esas inocentes almas, espuestas a ser infeccionadas con la mortifera atmósfera del mal, pues la virtud, una vez dueña del corazon del hombre, no abdica tan facilmente su dominio.

Si tratamos de adunar todos los esfuerzos para llevar a cabo la obra de la civilizacion, asociémonos tambien para emprender la de la regeneracion del individuo, para trabajar en pro de la moral, única ciencia que salvará al género humano en los naufragios de la vida. Solo así podremos esperar que el edificio de la civilizacion sea grande y potente.

Ilustremos a los que vienen detras de nosotros, si han de realizar los sublimes fines para que Dios colocó al hombre sobre la tierra. Si el progreso ha de ser duradero tiene que llevar escrito en su bandera: *moralidad antes que utilidad.*

Si la educacion es la enseñanza de la virtud, y la virtud la voz del cielo, y el cielo la esperanza de la humanidad, prediquemos la moral, que sus puras lecciones fructificarán en el corazon de la juventud, pues dice un sábio, que aquel que hasta los 18 años fué virtuoso, puede con facilidad serlo toda la vida.

De todas las conquistas sociales, la mas grande es la regeneracion del individuo, pues todas las demás son su consecuencia.

Trabajad por tan noble causa, que es la causa que defiende Dios.

Seccion oficial.

La Gaceta del 12 no contiene disposicion alguna de interés general.

En virtud de providencia del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta Capital, fecha de hoy, dictada en los autos ejecutivos pendientes en dicho Juzgado y mi Escribania a instancia de D. Antonio Diaz contra D. Antonio Perez y D. Agustin Mognol, se sacan a pública subasta, por término de ocho dias, los bienes siguientes:

Un mulo, *Coronel*, castaño oscuro, elos blancos en el costillar derecho, capon, de nueve años, siete cuartas y dedo y medio de alzada, sin hierro, apreciado en la cantidad de 1,800 rs.

Una mula, *Peregrina*, negra, pecaña, seis años, siete cuartas y medio dedo, un lunar blanco en el costillar izquierdo y un sobre pie en la estremidad adominar derecha y fogueada en la misma, sin hierro, apreciada en 1,300 rs.

Una mula, *Jardinera*, castaña clara, cabos negros, trece años, siete cuartas y cuatro dedos, sin hierro, apreciada en 1,200 rs.

Un mulo, *Rumboso*, tordo claro, capon, nueve años, siete cuartas dos dedos, sin hierro, apreciado en 1,900 rs.

Una mula, *Gabacha*, castaña, pelos blancos en los costillares, con un reparo en el ojo izquierdo, diez años, siete cuartas y cuatro dedos, sin hierro, apreciada en 1,600 rs.

Una mula, *Generala*, castaña, pelos blancos en el dorso, fogueada del corbejon izquierdo, quince años, siete cuartas y siete dedos, sin hierro, apreciada en 700 rs.

Una mula, *Colegiala*, castaña, doce años, siete cuartas y once dedos, sin hierro apreciada en 1,700 rs.

Una mula, *Platera*, torda, mosqueada, trece años, siete cuartas y cinco dedos, sin hierro, apreciada en 1,400 rs.

Otra mula, *Capitana*, castaña oscura, con un reparo en el ojo derecho, diez años, siete cuartas y seis dedos, sin hierro, apreciada en 1,600 rs.

Y tres boquetes con caja de tablas de Flandes, ego de hierro, apreciados cada uno en 800 rs.

El remate tendrá efecto el día veinte y dos del corriente mes a las doce de su mañana, en los estrados de este Juzgado. Lo que se anuncia al público para su conocimiento, advirtiéndole que los referidos bienes se hallan depositados en la Posada de Valdepeñas, estramuros de esta Ciudad, y que serán admitidas las posturas que se hicieren, siendo arregladas a derecho.

Córdoba 12 de julio de 1864.—Joaquin Rey y Heredia.—V. B. Feliciano Laveron.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El capitán general de Santo Domingo Sr. Gándara, parece que ha significado

para la gran Cruz de Carlos III al mariscal de campo Sr. Primo de Rivera, y el gobierno, segun nos aseguran, se halla dispuesto a conceder tan merecida recompensa a este bravo militar.

La *Epoca* y *El Espíritu público* han publicado un escrito del ex-ministro peruano Sr. Paz Soldán, en el que se pretende probar que en la carnicería de Talambo, fueron agresores los guipuzcoanos. Vamos a insertar sobre este asunto las primeras líneas de un documento oficial importantísimo y sobre el cual llamamos la atencion de todos nuestros colegas. El dictámen del fiscal de la Corte de justicia de Trujillo, empieza de este modo: «Ilmo. señor: El fiscal dice que en esta parodia de juicio criminal que han formulado los jueces de paz de Chepen y el de primera instancia de Chielayo, sobre los sucesos de Talambo, se ha intentado desfigurar desde la segunda página del proceso la realidad de los hechos, y cambiado *estudiosamente* y *maliciosamente* a las personas que han intervenido en el juicio; se ha procurado hacer criminales a los verdaderos inocentes y ofendidos, *serviendo los asesinos y criminales de testigos*, para conseguir aun el castigo judicial de los que fueran ya sus victimas; pero en honor a la justicia, la verdad resplandece al traves de los perjurios y de la intriga, y el tribunal, al conocer esta célebre causa del poderoso contra los débiles, basada en el *mas impudente cinismo*, va a dar una prueba mas esplendente de su justificacion y rectitud.»

En Madrid se ha asegurado que era cosa decidida la venida de Mr. Thouvenell, para reemplazar a Mr. Barrot en la embajada de Francia.

A las tres y cuarto de la tarde del día 9 descargó con el mayor furor una horrosa tempestad de piedra, muchas de ellas del tamaño de naranjas regulares, y en lo general como huevos de gallina, que duró por espacio de diez minutos sobre los pueblos de Paracuellos y Ajalvir, habiéndose estendido, segun noticias, a otros varios circunvecinos; habiendo destruido casi por completo los sembrados que estaban sin segar, que en lo general eran todos los trigos y garbanzos; las viñas y olivares han sido destruidos en un todo, y las tejas de los tejados necesitan repararse en una tercera parte: afortunadamente no han ocurrido desgracias personales, aunque si confusiones de considerable magnitud, que no tuvieron oportunidad de guatearse; infinidad de pájaros y caza se halla muerta por los campos.

A la inauguracion de la exposicion internacional que se ha abierto en Bayona, fueron invitados, ademas de los gobernadores de Navarra y Guipúzcoa, los señores Olózaga, marqués de Miraflores, don

Saturnino Calderon Collantes, Vaamonde y otras personas notables que se encuentran en aquella ciudad.

De la cárcel de Figueras se fugaron cuatro presos el viernes último, abriendo un boquete en la bóveda y otro en el tejado.

Los ensayos practicados para estrab el azúcar de la remolacha, han sido coronados de feliz éxito en las provincias de Burgos, Alava, Leon, Navarra, Valladolid y Vizcaya; el azúcar en ellos obtenida se ha aplicado con ventaja a varios ensayos, y muy en breve la Sociedad general de Crédito industrial, Agrícola y Mercantil, domiciliada en Valladolid, construirá una fábrica en Vitoria, a la cual seguirán todas las demás que las futuras necesidades hagan indispensable levantar.

El Gobierno hace notar a *La Razon española* que ha incurrido en un error al atribuir al pueblo brasileño cierto espíritu de hostilidad contra España por los sucesos del Perú, siendo así que al Brasil no ha manifestado hallarse bien ó mal avenido con aquellos sucesos.

Ha sido aprobada por el Consejo de Instrucción pública la *Suma Teológica* de los PP. MM. Xarrié y Puig de Barcelona, y se ha declarado obra de texto para las Universidades del reino.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 11 (por la tarde).—Diamarqua ha propuesto como bases de negociaciones: 1.º la union personal, (así dice el despacho; pero esto debe ser una equivocacion); 2.º la línea del Sleib.

Dichas bases han sido rechazadas por las potencias, las cuales no consienten negociar mas que sobre las bases de la línea de Apenrade y de la posesion de la isla de Aisen.

El *Monitor* en su edicion de la tarde dice que en los ducados de Holstein y del Schleswig, el desorden y la anarquia toman cada día mayores proporciones; que el desaliento se ha apoderado de todos los ánimos, y que las poblaciones están deseando ardientemente una solucion cualquiera.

El príncipe de Glucksbourg no permanecerá en Paris y se irá para Vichy poco despues de su llegada. Dicho príncipe es portador de una carta del rey Christian para el emperador de los franceses.

Londres, 11.—Se desmiente en altas regiones la noticia publicada por el *Morning Post*, relativa a la peticion que hubiera hecho el gobierno diamarques de formar parte de la Confederacion germanica. Ni el rey Christian ni su gobierno han presentado tal proposicion.

Paris, 11.—Antes de marchar el emperador Napoleon a Vichy ha tenido una

(380)

Entró por último, pero fué para salir otra vez con Vernex, que corrió a su encuentro a grandes pasos. Los dos hablaron con mucho calor. Vernex suplía al parecer a Gerald; se arrojó a sus pies; Fidel oyó claramente estas palabras, que dijo en voz mas alta que las demás:

—«Si no es por vos, bacedlo por vuestro hijo; sois padre, y os debéis a un...»

Aqui Vernex bajó la voz y Fidel no oyó mas.

—«Qué pueden decir de mí, y qué le habrán propuesto los oficiales?»

La conversacion de Gerald y de Vernex fué muy larga. Por último se separaron.

Nuestros dos ermitaños tenían costumbre, antes de entregarse al reposo, de tener una ligera cena. Pero Gerald que parecia muy turbado, no quiso tocarla. Fidel cenó solo, sin que ninguno de los dos dijese una palabra.

Se acostaron, y a media noche, Fi-

(381)

del se despertó por alguno que llamaba suavemente a la puerta.

—Hermano Fulgencio, dijo Fidel, creo que llaman. Quién podrá ser a esta hora?

—Llaman, en efecto, hermano Angel, respondió Gerald, y no me extraña, porque espero mucha gente esta noche.

—Mucha gente? Quiénes? El reloj de la catedral acaba de dar las dos.

—Es la hora conveniente para recibir a las personas que espero. Abre, pues.

No hizo Fidel mas que abrir la puerta cuando vió entrar a tres hombres provistos de lanternas sordas. Detrás de ellos venia una turba de hombres andrajosos y miserables, y cuyas caras y espresion feroz anunciaban una profesion muy terrible para las gentes pacificas. Agréguese a esto que llevaban sables y pistolas a la cintura, que ocultaban debajo de unas capas tan desgarradas como sus vestidos. Los tres jefes que traian las lanternas estaban vestidos de la mis-

(384)

que aumentará el número a trescientos.

—Son los que faltan. Disembarsen en los bosques, en los campos, en las aldeas, en los caminos y reuirse si hay necesidad. Pero no queria yo tanta gente, no; yo no queria tantos. Vuestro celo, vuestra antigua adhesion a mí...

—Cuánto no tembló Fidel a estas palabras: *Vuestra antigua adhesion.*

—Si, os estoy sumamente reconocido; pero este partido es violento, lo confieso: han sido precisas todas las instancias de vuestro camarada Vernex para decidirme a adoptarlo. Estoy resuelto; el destino lo quiere. En cuanto a vosotros, fieles amigos, habéis verdaderamente hecho mal en desear verme. A esta hora, en estos campos, qué diria cualquiera que pasase? Si monseñor lo supiese, oh, Dios mío, qué opinion tendria de mí? Queréis, pues, prestarme todos juramento de fidelidad, como a vuestro querido y reconocido jefe?

(377)

verdad, que el pretendido hermano Fulgencio queria por este medio adquirir la reputacion de un santo personaje a los ojos de los buenos campesinos, todavía desvanecidos con la visita que cuatro obispos acababan de hacer a ermitaño.

La mañana siguiente, Gerald presintió un negocio y salió llevando consigo al joven sordo mudo, y estuvo cerca de cinco horas ausente. Mientras tanto, tres militares con brillantes uniformes se bajaron de sus caballos a la puerta de la ermita y preguntaron por él a Fidel, admirado por una visita tan opuesta a la de la vispera.

—Hermano mío, le dijo uno de los oficiales, tendreis la bondad de avisar al hermano Fulgencio?

—Ha salido, señores, y no sé cuando volverá.

—Ha salido? El oficial miró a sus compañeros, que parecia que sentian este contratiempo.

—Podré yo, dijo Fidel, preguntaros el asunto que os trae aqui?

larga conferencia con Mr. Drouyn, y tratado con gran detenimiento sobre la cuestion mejicana, la cual no se presenta tan favorable como se esperaba, segun dicen las noticias reservadas recibidas últimamente.

El agente de Juárez en Londres ha protestado contra el empréstito contratado por el emperador Maximiliano, así como contra las modificaciones que se quieren introducir en la deuda inglesa, que el gobierno jurista considera sagrada. A estas nuevas reservas se les da grande importancia.

Las negociaciones para el tratado comercial entre Francia y Roma adelantan rápidamente.

Los prusianos han comprado secretamente varios buques de guerra en los puertos franceses.

Hay rumores de modificación ministerial en Turin, atribuidos a la presencia de Ricassoli y Hudson en aquella capital. El Parlamento italiano se cerrará despues de votada la ley de cesion de los ferrocarriles del Estado.

Paris, 11.—Confírmase la noticia de que el hermano del rey de Dinamarca irá pronto a Vichy para entregar al emperador Napoleón una carta autógrafa del rey Casimiro.

El Morning-Post repite que la crisis ministerial ocurrida en Dinamarca significa el deseo de paz que anima al rey, así como el de entrar a formar parte de la Confederación, a no impedirlo Francia.

Se ha publicado en Paris nuevas y estensas relaciones de los festejos hechos en Méjico al emperador Maximiliano. Los indios fueron los mas entusiasmados en sus demostraciones. Al nuevo emperador lo acompañaban dos indios de los mas notables, el uno de pura raza real, serviale de tutor prete, y el otro para adquirir las simpatías de aquella raza de la que era uno de los mas ruidosos caciques.

Los sucesos se han celebrado meetings en favor de Oluemburgo, pero reinaba la mayor anarquía y gran desaliento.

El emperador Napoleón ha dictado ya su decision de arbitraje en la cuestion de Suez, si bien no se conocen aun los términos de este fallo.

Paris, 11 (por la tarde).—Empieza a discutirse de un modo claro y significativo el acuerdo entre Francia e Inglaterra sobre el modo de arreglar en el mas breve plazo posible la cuestion danco-alemana.

Copenhague, 11.—El rey Christian ha vuelto a su capital.

Se espanta con cierta impaciencia el programa del nuevo ministerio presidido por el señor conde de Moltke.

De hecho, y por acuerdo tácito de las potencias beligerantes, están suspendidas las hostilidades.

Créese que las instrucciones dadas por el rey de Túnez al general que manda la expedicion contra los insurrectos, consisten en que no acepte batalla de ellos, intentando persuadirlos para que vuelvan a la obediencia o introducir, si es posible, la discordia entre ellos.

Dice una carta de Turin hablando del estado en que se halla Garibaldi:

«La enfermedad le produce todavía bastantes dolores, y aunque cicatrizada le hace sufrir a veces. El otro pie se ha hinchado lentamente hasta el punto de no poderlo apoyar en el suelo, y la hinchazon ha estado al mismo y al brazo atacado de reumatismo, enfermedad que ha desarraigado la estacion en Capriera, en donde fallecieron los vicatos continuamente. Me ha asegurado que el doctor Palasciano se halla realmente inquieto por la responsabilidad que ha tomado sobre sí al hacer venir a Ischia al general, y que no

seria imposible que el doctor Nelon hiciera a este una nueva visita. A consecuencia de la recrudescencia del mal, ha dejado de tomar las aguas del manantial de Garguitello, limitándose a hacer uso de algunos baños de vapor que le debilitan mucho. Los pocos amigos a quienes recibe se afligen al verle tan demacrado y abatido.»

Segun un despacho telegráfico de Londres, con fecha del 11, El Daily-News dice que el voto de la Cámara de los Comunes significa que el pueblo inglés quiere la no intervencion. El Times es del mismo parecer. El Morning-Post dice que el cambio de ministerio en Copenhague significa que el Rey busca la paz, haciendo entrar toda la Dinamarca en la Confederacion germanica. Eso no lo permitiría la Francia, y entonces va a empezar el segundo acto de la cuestion danesa.

En las Cámaras italianas ha presentado un proyecto de ley el ministro de la Guerra, aboliendo la excepcion que gozan los que siguen la carrera eclesiástica, de no estar sujetos a las quintas. Este proyecto le ha combatido enérgicamente César Cantú.

Dicen de Viena, que el rey de Prusia, conforme a la promesa que hizo al emperador de Austria en Kissingen, irá muy pronto a hacerle una visita. Le acompañarán Mr. Bismark y el general Manteuffel, y pasará cinco dias en el palacio de Schoenbrunn.

La circular de Mr. Drouyn de Lhuys, dirigida a los agentes diplomaticos de Francia en el extranjero, de que nos habló hace pocos dias el telégrafo, termina así:

«La opinion se muestra vivamente conmovida por haber vuelto a empezar las hostilidades, y examina con inquietud las consecuencias a que puede arrastrar una lucha tan desigual. No nos es posible desconocer la influencia de estos acontecimientos, que directamente afectan a los intereses de todas las potencias nortinas del Norte y hasta al equilibrio en esta parte de Europa. Hacemos votos porque se eviten los peligros que puedan resultar, y guiados por los mismos sentimientos que nos han servido hasta aqui de regla de conducta, deseando perseverar en la actitud imparcial que hemos adoptado, esperamos de buen grado que no surgirá ninguna complicacion tan grave que nos ponga en el caso de seguir otra política.»

Esta circular lleva la fecha de 28 de junio.

Asegúrase que el representante de Rusia en Londres, baron de Brounow, ha amenazado al gobierno inglés con publicar todas las comunicaciones diplomaticas que se han cambiado entre los gabinetes de San Petersburgo y Saint-James desde hace algunos meses, si los periódicos semi-oficiales ingleses no cesan de dar a luz despachos como los que la han visto en las columnas del Morning-Post. Si esta amenaza es cierta, se confirmarán las sospechas que ha hecho nacer un periódico alemán al afirmar que si ha habido proyecto de Santa Alianza contra Francia, el gobierno inglés ha sido el principal promovedor de él.

Ha llegado a Turin un encargado del gobierno de Badeu, que es el único de los alemanes que ha reconocido el reino de Italia. Su mision consiste en ajustar un tratado de comercio con esta potencia.

Se asegura que los gobiernos de Prusia y Austria están de todo punto conformes en el plan de campana contra Dinamarca. Su proyecto es mostrarla mayor energia y prontitud en la lucha, a fin de que termine pronto la guerra. Para conseguirlo, Prusia deseaba apoderarse de todas las islas y atacar en seguida la misma capital de Dinamarca; pero Austria se ha opuesto a que los aliados se apoderen de Copenhague, lo cual podría crearles muchos compromisos sin reportarles beneficio alguno. El gobierno austriaco cree que cuando Dinamarca haya perdido las islas, se mostrará mas propicia a hacer la paz.

Han llegado a Paris los nuevos enviados del gobierno de Madagascar, despues de haber permanecido algunos meses en Inglaterra. Créese que harán un ligero viaje por Europa, y no fuera difícil que visitasen a España.

Segun los periódicos de Argel, el gobierno francés va a castigar la última insurreccion de los árabes, enviando a los jefes al Senegal y desarmando e imponiendo fuertes contribuciones a las tribus que han tomado parte en el movimiento. Los árabes aliados de los franceses, en la lucha contra los Filitas, han cogido un botin inmenso.

El presidente del Consejo de ministros dinamarqués ha dirigido una circular a los agentes diplomaticos de dicha potencia en el extranjero. En ella dice que al empezar de nuevo las hostilidades, Dinamarca se encuentra sin aliados en el campo de batalla. Pero que la justicia de la causa que defiende ha atraído hacia ella las simpatías de los gobiernos y de los pueblos, por lo que no debe esperarse que la ruina de Dinamarca se consuma; creyendo, por el contrario, el gobierno danés, que las potencias que han atestado tan vivo interes en favor suyo durante las negociaciones, no le abandonarán en una guerra tan injusta y tan injusta.

Las noticias de los Estados-Unidos no son favorables a los federales. El ejército de Grant que no pudo rechazar de frente las tropas de Lee, ha intentado por medio de un movimiento de flanco, cortar las comunicaciones del ejército confederado con Richmond; pero rechazado en casi todos los encuentros, se halla en una situación comprometida; pues Lee ha empezado a tomar a su vez la ofensiva para cortar a Grant.

El gobierno inglés ha declarado en el Parlamento que era falsa la noticia de que los prusianos, al apoderarse de la isla de Alsen, habían pasado a cuchillo 400 suecos que servían en las filas dinamarquesas.

Cartas particulares de Italia aseguran que Garibaldi está realmente enfermo de una inflamacion en la articulacion del pie, viéndose precisado a no recibir a nadie; al mismo tiempo las noticias recibidas de Turin aseguran que continúan los

alistamientos clandestinos, y que los alistados se dirigen hacia los Principados de abrianos. Estas noticias hacen dudar de si la enfermedad de Garibaldi será cierta ó mas bien una estratagemá para ocultar el proyecto próximo a realizarse del algun golpe de mano del partido de accion.

Un periódico de Bruselas dice que el gabinete belga y sus partidarios están buscando un texto de ley cualquiera que permita considerar la abstencion de los diputados de la derecha como una dimision en masa. Dícese que el rey Leopoldo, muy afectado por la conducta de dichos diputados, abraza el proposito, si la situacion actual continúa, de obligar a los actuales ministros a que presenten su dimision y formar inmediatamente un ministerio extra-parlamentario.

Las fuerzas maritimas de que Prusia dispone para proteger las costas del Báltico se componen de los siguientes buques de vapor: dos corbetas Arkona y Vinesa, de 28 cañones; otra corbeta ligera, Ninfa, de 13 cañones; un vapor de ruedas, Lorcly, de seis cañones, y de dos ó tres avisos y tres flotillas de cañoneras. Los buques austriacos que se hallan en el mar del Norte son: un navio de hélice, dos corbetas; un navio acorazado, una fragata y una cañonera. Como refresco, se están armando cuatro navios, uno de ellos acorazado, y una fragata.

El comandante del vapor Kerseage, que echó a pique a su terrible adversario el Alabama, ha reclamado de las autoridades francesas que le sean entregados ocho prisioneros franceses que se hallan en el hospital de Cherbourg, pues dice que le pertenecen como prisioneros, y que solo por humanidad los dejó pasar al indicado hospital; pero se cree que no le serán entregados, porque es principio establecido que todo prisionero de guerra que pisa el suelo francés es libre de derecho. Fundados en este principio, cuatro oficiales del Alabama, que estaban en libertad bajo su palabra, al regresar a bordo del Kerseage, obrando con una lealtad honrosa, han dejado formulada una protesta en razon á que ellos ignoraban esta circunstancia, y solo por ignorancia prestaron el juramento que se ven obligados a cumplir.

El debate habido en el Parlamento inglés ha demostrado, segun el Morning-Post, que manden wigs ó manden torys, Dinamarca no puede contar con el auxilio de la Gran Bretaña en la lucha en que ésta se ha obligado a entrar con dos naciones de primer orden.

Gaceta.

—Listas.—Se han dirigido papeletas a las personas que la comision respectiva ha creído deber esciir de la lista de electores de Ayuntamientos, para que se presenten en un breve plazo a oír las razones en que la comision se ha fundado y que puedan hacer las oportunas reclamaciones contra semejante acuerdo.

—Parte diario.—Ayer tarde yendo juntos y al parecer en amigable consorcio dos hombres de edad, segun parece acogidos en un establecimiento de Beneficencia, hé aqui que el uno snarbola un terrible garrote sobre la cabeza de su compañero causándole una herida, y el

acomodado entonces sacó una enorme navaja, con la que puso a su contrario en disposición de ser conducido al hospital en una camilla. En muy mal estado de este infeliz que recorrer la grande distancia que hay entre el lugar de la escena hasta el hospital del Cardenal, ofreciendo al público un triste espectáculo y sufriendo para su curacion los perjuicios que son consiguientes y que muchas veces suelen decidir la vida ó la muerte de un hombre. No nos cansaremos de pedir en bien de la humanidad, la creacion de las Casas de Socorro, que están dando en muchas poblaciones escelesentes resultados.

—El vigia.—Hay en Córdoba señores,—un pilon... y unas casuchas... ¿Por qué al pasar junto á ellas—no hacen Velle de las sayas?

—¿Hasta cuando?—Al comenzar la dichosa obra del embalsamado en la calle del Conde Gondomar, se colocaron unos pales en los extremos para impedir el paso de las bestias. Despues terminada y recompuesta desapareció uno de los inconvenientes; pero el que se encuentra en la parte de las Tendillas aun permanece en aquel lugar. Esto tiene desde luego una ventaja. Los carruages todos penetran en la calle por la parte alta y al encontrarse atascados a la salida y en una estrechura en que es imposible revolverse, se ven en la necesidad de dirigirse por la estrecha calle de los Morillos, de la que si consiguen salir con grandes trabajos, no es sin estropear cruelmente las paredes y rejas de las casas. ¿Pero señores, qué hace allí aquel palo?

—Una gracia.—Ya no es solo la leche lo que se adultera, pues segun hemos oido, en algunos aguaduchos el agrax no procede de la uva. Tambien seria conveniente un poquito de vigilancia sobre estos puestos que pueden en un dia hacer tantos estragos como todas las cabras de nuestra sierra.

—A los socios.—Esta noche á las ocho y media se celebra en el teatro de Moratin el sorteo de las localidades para la próxima funcion que ha de verificarse por la sociedad denominada la Amistad cordonesa.

—¿Quién lo entiende?—El tiempo está vario y coqueton como el solo. Por las noches refresca de tal modo que se recuerda la temperatura de Marzo.

Y al ver tantas variaciones del termómetro en este año, parece que las mugeres su rival lo han declarado.

—Un quinto.—No quiso un quinto tirar,—y al referir el caso Pinto contestó sin vacilar:—«Es el quinto no matar,—mi cabo, y yo soy buen quinto.»

—Empleadas.—La actitud de las mugeres para el desempeño de ciertos servicios en las estaciones telegráficas, es objeto de serias discusiones en las Cámaras hannoverianas. La Cámara de los señores opina por la afirmativa, y considera que debe concederse esta facultad como indemnizacion de la pérdida que les ocasiona la generalizacion de las máquinas de coser; pero la Cámara de diputados lo considera peligroso, por temor de que las telegrafistas no sepan guardar la reserva necesaria para no descubrir los secretos del Estado. La Cámara tiene razon.

—Serenata.—Sus amigos obsequiaron al ex-diputado á Cortes y escritor público don Nicolás Maria Rivero con una serenata en la noche del martes. El Sr. Rivero salió para Madrid en la misma noche.

(378)

—Es uno muy interesante, hermano mio, respondió el primer oficial. Veniamos primeramente á ofrecerte nuestros respetos, y además a darle noticias de Italia; ¿comprendes?

—No, señores, sin ple colega del buen Fulgencio, ignoro sus secretos. Sin embargo, presumo que ha tenido, que tiene aun algunos asuntos muy interesantes en esa parte de Europa; pero no los conozco.

—Si es un secreto para este jóven, dijo el oficial dirigiéndose a sus compañeros, lo debemos divulgarlo sin su permiso. Siento mucho no encontrarle, los momentos son preciosos; se nos importa, se quiere obrar y no podemos hacer nada sin el permiso del hermano Fulgencio. Qué contratiempo!

—No podéis esperarle, dijo Fidel, ó dejárame vuestras señas?

—No, pero voy a escribirle. Cuando el oficial hubo terminado una larga carta, le firmó, como tambien sus dos compañeros, y se la dio á Fidel, que prometió entregarla al hermano Fulgencio.

(383)

—Os doy gracias, dijo Gerald sonriendo: estoy satisfecho de vuestros ofrecimientos; conocéis muy bien que he necesitado meditarlo mucho antes de aceptarlos. Son de una naturaleza que alarma a los mas intrépidos. No negaré nunca que yo, Gerald, me vi un dia obligado a recurrir á vuestros servicios. La suerte me ha obligado á ello. Soy de los vuestros, señores: quiero ser vuestro jefe; pero que no se sospeche nada. Marchad aisladamente. Las cuadrillas darían lugar a sospechas, y os repito que nos perderíamos. Aunque estéis muchas veces invisibles para mí, seré el alma de vuestro ejército y me encontraré á vuestro lado en los momentos de peligro. Es preciso que no ataqueis sino cuando os ataquen, ó si me vieréis en peligro. Es necesario respetar la sangre de los hombres y no derramar mas que la de los agresores. Cuantos sois?

—Estamos aquí, respondió Vernex, sesenta; pero esperamos reclutar de doscientos treinta á doscientos cuarenta, lo

(382)

ma manera, y tenían un aire aun mas siniestro que los demas.

—Somos perdidos, exclamó Fidel. Son ladrones.

—No temas nada, respondió Gerald sonriendo. Son amigos míos, no te harán ningun daño.

—Vuestros amigos!

Los tres jefes enararon. Los demas se quedaron á la puerta.

Fidel examinó con terror estos rostros espantosos, dos de los cuales le eran desconocidos. Pero cuál no sería su asombro reconociendo en el tercero al mismo Vernex! Este hombre, que en otro tiempo tuvo este vergonzoso oficio. Le ha vuelto a tomar? Habrá seguido siempre siendo ladron? Por eso se ausentaba todas las noches de su casa despues que encerraba á Fidel en su habitacion, sin duda para que no se apercebiese de sus asociaciones nocturnas...

Vernex tomó la palabra y dijo: —Hemos aqui prontos á servirlos a la primera orden.

(379)

cio. Los oficiales se retiraron suplicando á Fidel hiciese presente al hermano Fulgencio la seguridad de su profundo respeto.

Gerald volvió con el jóven sordo-mudo, cargado con un lio envuelto en una tela azul, y que guardó al momento sin desabarlo, en una maleta cerrando con llave. Fidel le dijo la visita de los tres oficiales, su conversacion, sus propias espresiones, y le entregó la carta que le habían escrito. Gerald palideció leyéndola, y exclamó:

—Qué imprudencia! Venir de esta manera!...

Despues, viendo que su hijo le examinaba atentamente, se detuvo, rompió la carta y salió para arrojar los pedazos al Gers, que corría á cien pasos de allí. Fidel notó que á su vuelta estaba triste y pensativo, sombrío; que elevaba los ojos al cielo, que se tocaba la frente, que andaba algunas veces de prisa, despues se se detenía como exaltado por una inspiracion súbita, ó no sabiendo que partido tomar.

Hasta los gatos quieren zapatos. Una linda joven se encuentra a las puertas de la muerte en Zaragoza...

El torero. El lunes hubo en Madrid una fiesta tan rara que varios aficionados dedicaron a los establecimientos de beneficencia...

Un malador brindó por la duquesa y por la marquesa, y por otras muchas mujeres casi tan lucidas como ellas que hay en Madrid...

O ro lo verificó por la salud de Vds... y por la mía, que nunca ha estado mas comprometida. Este brindis encerraba un gran fondo de verdad...

La langosta. Sabemos con disgusto que continúa haciendo estragos en el término de Guilleña. Adivinaciones. El astrónomo zaragozano ha dejado con un palmo de narices a los que tienen dos...

Dice Plutarco. La paja y la estopa se inflaman fácilmente pero su fuego se extingue con tanta facilidad como se enciende, si no se le añade una materia propia para alimentarle...

Salen las almas, para producir en ellas un afecto que no se extinga. Mejor hemos oído asegurar que pronto se esparcirán los sellos...

Veremos. En Sevilla se ha hecho un ensayo de máquinas segadoras, del que los periódicos ofrecen ocuparse con detención. Diremos el resultado a nuestros lectores...

Amor sin esperanza. ¿Por qué el poeta—triste llorando—pasa las noches—en soledad? ¿Por qué su vida—va deslizando—sin tener nunca—tranquilidad?

Triste el poeta—vive llorando—por los desprecios—de una mujer;—y así su vida—se va acabando,—para él no hay goces,—dicha y placer. Castos amores—sin esperanza—sus ilusiones—únicas son;—jamás espera—dicha y bonanza—que ya no alienta—su corazón.

En el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio y en su oficina central frente a la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día...

En un estenso artículo que publica un diario valenciano, leemos los siguientes curiosos e interesantes detalles sobre el invento aun no acabado de inventar. Tiene el Eolo una forma parecida exactamente a la del cuerpo de un ánade meciéndose sobre las aguas...

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

El Sr. Dombon hizo un experimento que nos sorprendió verdaderamente, y que prueba de cuánto es capaz el aire comprimido; por medio de una pequeña bomba de compresión, elevó en pocos segundos un peso de muchos quintales. Antes de proceder a la construcción del Eolo, el Sr. Dombon ha hecho una pequeña máquina-paloma, que ha volado perfectamente, sin adolecer en su movimiento de otra cosa que de la falta de dirección, lo que se comprende perfectamente, porque es imposible en tan pequeño meca-

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo. Precios al público 42 cuartos en reses mayores y 52 en las menores.

Sociedad Española General de Crédito. Habiendo sido trasladado el administrador Gerente de esta Sucursal D. Pedro de Olavarría a la Dirección central de Madrid, queda encargado interinamente de la Gerencia, y llevará la firma el tenedor de libros D. Francisco Herrera. El Director delegado, Manuel de la Cruz Ulloa.

Boletín religioso. Hoy. S. Camilo de León. Juileo circular. En la iglesia del Carmen Calzado, Puerta Nueva. Último día de novena de Nuestra Señora del Carmen, en la iglesia de Santa Ana a las cinco y media de la tarde.

Espectáculos. Teatro Principal. Gran función para hoy. A beneficio del Asilo de M. Dificultad, por el célebre prestidigitador húngaro Mr. Velle. Primera parte. 1.ª Demostración. 2.ª El sueño. 3.ª El duelo con muerte. 4.ª Una bomba. 5.ª El diablo en un bolsillo.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martín. Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

DIRECCION COMERCIAL

BOLETA DE MADRID. Cotización oficial del 6. Consolidado 54-20 c. Diferido 46-75. Denda amortizable de primera clase 43-00...

Ferrocarril. Sale el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz...

En el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio y en su oficina central frente a la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a las una y treinta minutos de la tarde.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Correos. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril a las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera a las una de la madrugada.

Posada de Sta. María. FERNANDEZ, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbazas. ADAMUS, Bartolomé Obispo. DOÑA MERCEDES, Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

Posada de Sta. María. FERNANDEZ, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbazas. ADAMUS, Bartolomé Obispo. DOÑA MERCEDES, Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

Posada de Sta. María. FERNANDEZ, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbazas. ADAMUS, Bartolomé Obispo. DOÑA MERCEDES, Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

Posada de Sta. María. FERNANDEZ, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbazas. ADAMUS, Bartolomé Obispo. DOÑA MERCEDES, Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

Partido de casa. En la calle del Tesoro núm. 6, se da razon del arrendamiento de un partido de casa bajo con tres habitaciones grandes, cocina independiente, pozo y pila.

Venta. En la posesion de la Ladronea, término de Montoro, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra sal y pez: si alguna persona le conviniere su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz. 6-6

Subasta. En subasta privada se arrienda un olivar en término de la ciudad de Bujalance, compuesto de 3000 pies, inmediata a la poblacion: cuyo acto tendrá lugar en Córdoba, casa de D. José Maria Cadenas calle del Paraíso núm. 3, como administrador del señor Marqués de Donado a quien pertenece dicho olivar, el 30 del presente mes a las 12 de su mañana. El pliego de condiciones para dicho arriendo estará de manifiesto en dicha casa para que se enteren las personas que se interesen en espresado arriendo. 8-6

Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro alidabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon de medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 130 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon a dedo de ancho, con cerraja, 430 rs.

Pábulos. Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Piano. Se vende uno de seis octavas en buen estado, el que se dará por muy bajo precio. En la redaccion de este periódico darán razon. 8-8

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Benameji darán razon de la renta y condiciones para su remate.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan tres ó cuatro habitaciones, y su cocina, pozo y pila, calle de S. Pablo núm. 6, donde podrán pasar a verlas. 4-4

Subarriendo. Con permiso del propietario se subarrienda desde el día la casa núm. 9 calle de Comedias, barrio de la Catedral. En la calle de la Concepcion núm. 16 darán razon del precio y condiciones. 4-4

EMPRESTITO ROMANO 5 por 100 de 50 millones de francos, decretado por quinquagesimo pontificio de 26 de Marzo de 1864.

Obligaciones al portador de 400 francos (380 rs. vn.), 500 francos (1,900 rs. vn.) y 1,000 francos (5,800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interes anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 4.º de Octubre y el 4.º de Abril, en Roma, Nápoles, Paris, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Frankfurt, Viena, Munich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa.

Este empréstito lo emite el BANCO DE CREDITO TERRITORIAL E INDUSTRIAL de Bruselas (Bélgica). Director, M. Andrus Langrand-Dumonceau, y en los demás países las sucursales y establecimientos mercantiles corresponsales de dicho BANCO.

Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de interes del empréstito Rotschild de 1860, a cumplirse el 1.º de Julio.

Para ser dadas las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos.

Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda é hijo, calle de la Salud número 13, y en Córdoba, en casa de D. Francisco Guerrero, calle del Baño número 48. 4-4

Arrendamiento. En la calle de la Alegria núm. 11 se hace el de dos buenas habitaciones, cocina independiente, pozo y pila. En la misma casa darán razon. 4-4

Venta. Se vende una imagen de Nuestra Señora del Carmen, vestida con muy buena ropa, dentro de una urna de palo santo con incrustaciones de nacar, y otra del Niño Jesus con su urna de cristal. La persona a quien acomoden, puede pasar a verlas y tratar de su ajuste a la calle de Pedregosa, calleja de Barrera número 44. 3-4

La empresa de diligencias Postas-Sevillanas, establece desde el 17 de actual un servicio alternado de transportes acelerados para Madrid, líneas del Norte y Galicia, en combinación con los ferro-carriles, saliendo de esta capital los días impares a las 3 de la mañana, ocupando en su trayecto hasta Santa Cruz solo 34 horas. Esta empresa desea hacer ver al público las ventajas que le proporciona, no solo en el precio de arrobas y viajeros sino tambien en los carruajes cómodos, anchos y ligeros, que no dejarán nada que desear. La Adm. de esta empresa, esquina de la manzana de la Librería núm. 30, en el mismo local que se despachan billetes para los coches de dicha empresa, y en el parador de la Merced junto a la puerta del Rincon.

HILO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales. La libra á 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales. La libra á 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-15

LA ESPANOLA,

compañia general de seguros contra incendios á prima fija, aprobada por el Gobierno y establecida en el año de 1841.

GARANTIAS:

23 años de existencia.—80 millones de capital social responsable.

Capitales asegurados hasta fin de 1863,

2,477.291.230,12

Director general, Excmo. Sr. D. Luis Maria Pastor, propietario. Subdirector general, Sr. D. Félix de Bona, propietario. Secretario general, Sr. D. Enrique Pastor, propietario.

Los asegurados pagan anualmente las primas convenidas al firmarse las pólizas, sin aumento ni recargo de ninguna clase, haya pocos ó muchos siniestros: peritos nombrados por ambas partes verifican la tasacion de daños, y las indemnizaciones se satisfacen por el representante de la capital.

Siniestros que ha pagado la compañía en esta provincia.—Excmo. señor marqués de Villaseca, Córdoba, 780 rs.—D. Antonio Gonzalez, Hornachuelos, 1,075.—Excmo. señor marqués de Villaseca, Córdoba, 220.—D. Rafael José Barbero, id., 11,401,42.—D. Fernando Suarez Varela, id., 20,463,45.—D. José Molino, id., 8,610.—D. Juan de la Cuesta, Montilla, 22,610,19.—Doña Francisca Obrero, Córdoba, 1,997,84.—D. Cristóbal Toledo, Castro del Rio, 4,179,97.—D. Rafael José Barbero, Córdoba, 3,775,26 D. Mariano Camacho, id., 903.—D. Mateo Navajas y Cristóbal Urbano, Castro del Rio, 45,913.

La Subdireccion en esta provincia está en la calle de Jesus Maria, núm. 4.

VENTA DE SILLAS.

En la calle de Armas núm. 22, taller de ebanisteria de Francisco Alcaide, se hallan de venta sillas francesas é inglesas de las mejores fábricas de estos países, á precios sumamente arreglados. 8-3

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M., la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs, docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba,» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este profesor huye de ese estilo, y excusa esos resplandores, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas convencionales, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa. En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos quínicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocandole piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limitó, como por algunos se cree todavía, á simular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia que el dentista ordinario. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de prevenir la incomodidad los huesos destinados á la masticacion, la digestion es penosa y consiguientemente las mas veces la estacion de muchas clases de alimentos, que establece con toda seguridad y sin molestia, se ha dado pasos que podrán considerarse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras se conocen por la experiencia propia. Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se describen y comparan esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien á sus favorecedores unas y otros á cuantos le honren, facilitados en el imprimir de ese Memorial.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO

GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS

rápida é infalible de la gonorrea, sin temor alguno de estrechez del canal ó de la inflamacion de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y FUCHE de Paris han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La Inyeccion se emplea al principio del flujo; las Capsulas en todos los casos crónicos é inveterados, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica. Depósito general en Paris, en casa de GRIMAULT Y CIA, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Raya.

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer á un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud á los enfermos.

La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un purgante ha sido siempre el medio favorito para espelir del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y mas seguras que los médicos mas eminentes han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el Todopoderoso trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora claramente refiriéndonos á lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto á su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica «purgandose del pecado.» Este lenguaje es figurado pero careceria de significacion si la esplicacion no fuese evidente para cada persona humana.

Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindiendo de toda clase de preocupacion, ¿cuál es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tal es sin duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ame á sus semejantes, y especialmente de los médicos que estan encargados de salvar la vida.

El infrascripto posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que ha sido y es en este momento el favorito de todos los médicos mas evidentes de los Estados Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de

PILDORAS DE BRANDRHET.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes.

Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis obra como tónico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzososas.

Se cree que ningun otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es así ¿no es el deber de todo hombre y especialmente de los médicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante?

LAS PILDORAS DE BRANDRETH, deben sostenerse ó caer solo por sus propios méritos. No pido favores para ellas y si solo que se las experimente, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inocuas como el pan. Probadlas, y os convencereis de su utilidad.

B. Brandreth, presidente del colegio de medicina, etc. etc.—Nueva-York.

Depositorio general para la venta al por mayor, en Cádiz casa del Sr. D. A. Tacconet, calle de S. Francisco núm. 13.

Fábrica de persianas de Cortina.

Antonio Martinez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios á las personas que quieran utilizarlos. Se hacen cortinas, bien pintadas á la mano y colocadas en sus huecos, á tres y medio reales por el cuadrado; en provincias á cuatro reales franco de porte. Tambien se hacen á la francesa segun los últimos adelantos en la capital de Paris. Estas consisten en una cademilla que sustituye la cinta haciendo indefinible su duracion. Su precio cuatro y medio reales por el cuadrado, en provincias cinco, franco de porte, respondiendo de su buena construccion por tres años en ambas clases. Calle del Sol número 131, frente á la iglesia de Santiago. 6-4

Pérdida. En el pasado mayo se estravió (sin saber el punto donde fué perdido) un afilador de pecho, de señora, de oro, con el cerco cincelado, un cristal y fondo de moaré celeste y un rizo de pelo negro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta redaccion, donde le dirán quien es su dueño y se le gratificará. 4-3

Arrendamientos. Para desde 1.º de enero de 1865 se arrienda la posesion de Vera, pago de Campo-bajo, de mas de 400 fanegas de cabida, compuesta de encinar, pinar, dehesa, y tierras de sembrado. Para desde Navidad del corriente año en adelante se arrienda la casa núm. 4 calle del Liceo, con dos puertas á dicha calle y otra á la plaza de S. Salvador. Se tratará con don Francisco Gutierrez Ravé, calle de los Dolores Chicos núm. 4, quien se halla autorizado legalmente por su dueño para dichos arrendamientos. 4-3

Graneros. En uno de los mejores sitios de esta ciudad se arriendan dos: las personas que los necesitan podrán avistarse con D. Francisco P. Ruiz, Sillería 3. 4-3

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco; de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Venta. Se vende un reverbero con cuatro caras y sus armas correspondientes y en muy buen estado. En la posada del Potro darán razon. 4-3

Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel. SOCIEDAD MINERA.

Por acuerdo del Consejo de Administracion de esta Sociedad, con presencia del art. 21 del reglamento, se anuncia el pago de intereses correspondientes al primer semestre del corriente año. Los señores tenedores de acciones preferentes, pueden presentar los títulos desde el 9 del actual en las oficinas de la Sociedad, Cuesta de Santo Domingo núm. 2, cuarto principal derecha, todos los días no feriados, desde las doce de la mañana á las cuatro de la tarde. Las carpetas para la indicada presentacion se facilitarán gratis en dicha oficina.—Madrid 4.º de Julio de 1864.—El Director Gerente interino, Juan de Lozada. 9-3

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar el 15 del corriente de 11 á 12 de su mañana en la Escribania de don Angel Osuna, calle Azonaicas, se enagenan las casas núm. 33, 35 y 37 sitas en la de la Concepcion, libres de gravamen y bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella. 5-4

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano á tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enagena la sobrante del consumo de sus Minas á precios muy arreglados. Estas consisten en mediana, banquillos y tablas. 15-8

Vinagre. En la plazuela de la Compañia, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lagar del Rosario lo bay, dando á escoger la tinaja que se quiera, á 17 rs. arroba. Tambien se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañia. Por último, en el dicho lagar se venden de 500 á 1000 alcorques, á escoger; y se trata de suprecio en la espresada casa.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa núm. 4 calle de la Alegria. 4-4

Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de paillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche. 6-6

Nuevo almacen de maderas de pinos de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacen de maderas, piceas, de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. El de un huerto en las Costanillas, calle Anqueda, número 4.º. Para tratar con su dueño D. José del Caso tillo y Vargas, plazuela del Tambor núm. 2. 4-4

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamadas de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

AGENCIA DE NEGOCIOS

bajo la direccion de los señores MUÑOZ Y BARBERINI. Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Pérdida. En el día 12 del actual, estando en prado en las tierras del Lobaton, se ha estraviado un mulo de José Maria de los Reyes natural de Mairena, con las señas siguientes: talla mediana, pelo negro, corralo, capon: la persona que sepa su paradero dará aviso á Juan Perez, posada de la Magdalena, y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento. Desde el día se hace de unas casas principales en la villa de la Rambla, sitas en calle de Abades núm. 43; dicho edificio consta de siete salas altas grandes, divididas con tabiques que componen catorce habitaciones, patio y pozo, y dos hodegas de 62 tinajas, ofreciendo todo el mucha amplitud y comodidad y en el mejor sitio de la poblacion. Para tratar con su dueño en Córdoba plazuela de S. Juan núm. 7. 4-4